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La 2e assemblée générale de MFE, tenue le 16 juin 2011
au Centre de la culture et des congrès (KKL) à Lucerne,
s’est concentrée sur la politique de la santé. Malgré sa
fondation encore récente, l’association professionnelle
avance d’un pied ferme et peut être dédiée entière-
ment aux tâches de politique professionnelle afin
d’améliorer la situation des médecins de famille et des
pédiatres.

C’est déjà la deuxième fois que l’assemblée générale ordinaire de
l’association professionnelle «Médecins de famille Suisse» a été in-
tégrée au congrès du CMPR à Lucerne. Dans son rapport, le prési-
dent Marc Müller a passé en revue les événements des douze der-
niers mois et relevé que moins de deux années après sa fondation,
MFE compte déjà plus de 6000 membres. Les responsables doivent
s’investir à fond et leur charge de travail est élevée. La preuve en est
que depuis la dernière AG, il a fallu organiser deux assemblées des
délégués, dix réunions du comité et une multitude de séances de
commissions et d’activités de représentation d’intérêts.

Cotisation réduite pour les adhérents qui n’exercent plus
Les membres de l’association professionnelle ont été informés de
la situation financière actuelle et du bilan d’exercice après plus
d’une année de fonctionnement. Ce compte avait déjà été ap-
prouvé le 21 mai 2011 par l’assemblée des délégués, dont la com-
pétence à cet égard est fixée dans les statuts. L’assemblée des
délégués a également décidé de limiter la cotisation annuelle à
100 francs pour tous les membres ayant cessé leur activité profes-

sionnelle et de réduire de moitié au moins leurs cotisations
spéciales. C’est avec une grande satisfaction que Jürg Rufener,
vice-président et trésorier, a pu présenter un résultat de l’exercice
en accord avec les objectifs.

Tâches importantes assumées
par les commissions
Dans un tour d’horizon Marc Müller
a récapitulé les tâches des quatre
commissions chargées d’examiner
respectivement la politique de la
santé, la qualité, les tarifs et le do-
maine de l’informatique/cybersanté,
ainsi que celles du GT communica-
tion. Les quelque 120 membres
présents ont souligné leur intérêt
pour la révision des tarifs de la FMH:
ce n’est certainement pas demain
que les généralistes obtiendront
leur propre tarif, et l’association professionnelle préfère pousser
à la création d’un chapitre propre aux médecins de famille dans
le TARMED. Ce «chapitre 40» doit permettre de mieux décrire les
activités du médecin de famille; il part du principe qu’il faut éviter
toute limitation – quelle que soit la durée d’une prestation, elle doit
être facturable.

Trois sujets de politique de la santé en point de mire
Dans le domaine de la politique de la santé, l’association profes-

sionnelle déploie ses activités sur trois
fronts principaux: l’initiative «Oui à la
médecine de famille», qu’elle a elle-
même lancée, et le contre-projet à l’ini-
tiative que le Conseil fédéral vient de
publier; l’initiative populaire «Pour une
caisse publique d’assurance-maladie»
et le débat en cours aux Chambres
fédérales sur les modèles de soins in-
tégrés.

«Non» au contre-projet du Conseil
fédéral
François Héritier a rappelé les raisons
pour lesquelles le comité d’initiative
et MFE rejettent avec fermeté le
contre-projet du Conseil fédéral: il ne
reprend pas les exigences de l’initia-
tive et ignore totalement les mesures
d’accompagnement – ce projet est
différent du nôtre et n’apporte pas de
solution concrète au problème de la
pénurie de médecins de famille et de
pédiatres. C’est pourquoi il faut en
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Dès l’automne, nous
devrons absolument
mener des discussions
avec les parlementaires
nouvellement élus afin
de les convaincre du
bien-fondé des de-
mandes des médecins de
famille et des pédiatres.

Figure 1
PrimaryCare, la revue officielle de «Médecins de famille Suisse», a été l’un des sujets de discussion lors de
l’assemblée des délégués tenue dans la magnifique enceinte du KKL.
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montrer clairement les insuffisances avant expiration du délai de
consultation fixé au 6 juillet 2011.
Le Conseil fédéral a annoncé son message au Parlement pour fin
septembre 2011. Selon François Héritier, la suite du processus (exa-
men par les Chambres fédérales et votation populaire) n’est pas en-
core fixée. Dès l’automne, nous devrons absolument mener des
discussions avec les parlementaires nouvellement élus afin de les
convaincre du bien-fondé des demandes des médecins de famille
et des pédiatres.

«Soutenir sans faire partie du comité»
En ce qui concerne l’initiative populaire «Pour une caisse publique
d’assurance-maladie», Marc Müller s’est référé à la décision adop-
tée fin mai par l’assemblée des délégués, selon laquelle MFE sou-
tient cette initiative sans adhérer au comité de soutien. Marc Mül-
ler a fait remarquer que les délégués ont pris cette décision sans
équivoque, à une large majorité de 25 voix contre 8 avec 8 absten-
tions.

Les délibérations sur le modèle de soins intégrés auront lieu en
automne
Pour MFE, l’élément primordial du modèle de soins intégrés dé-
battu actuellement par les Chambres fédérales est la compensa-
tion des risques basée sur la morbidité. Sans cette compensation,
aucun soutien de la part de l’association professionnelle n’est envi-
sageable. Pour le moment, les deux chambres du Parlement pei-
nent à s’accorder sur le principe d’indépendance des réseaux de
soins intégrés.

Conformément à une décision de l’assemblée des délégués, l’as-
sociation professionnelle veut attendre la version définitive du mo-
dèle avant de réunir les délégués en assemblée extraordinaire pour
déterminer la position de «Médecins de famille Suisse». Mais cela
ne va pas se faire avant l’automne.

L’AG ne passionne pas?
Selon les statuts de l’association professionnelle MFE, ce n’est pas
l’assemblée générale mais l’assemblée des délégués qui est com-
pétente pour statuer définitivement sur les décisions importantes.
C’est pourquoi l’AG se destine avant tout à l’information: elle
réserve peu d’espace aux discussions et sa capacité d’influence est
limitée. Cela explique sans doute pourquoi elle n’a compté que
120 participants environ.
Quels enseignements en tirer pour les membres de la base de MFE
désirant s’investir et contribuer à l’avenir de leur association pro-
fessionnelle? Ils doivent communiquer à temps leurs requêtes et
leurs souhaits aux délégués régionaux, afin que ces derniers s’em-
ploient à infléchir les processus de décision en leur faveur. Parallè-
lement, les délégués doivent absolument tenir les membres au
courant des tâches (réalisées et futures) de MFE et prendre le pouls
de la base dans leur région.
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La première Swiss Family Docs Conference aura lieu à Bâle après
les vacances d’été. Elle sera organisée par la SSMG, les IHAM (cette
année en particulier celui de Bâle) et médecins de famille et de
l’enfance Suisse. Le congrès de la SSMG qui a fait ses preuves a été
enrichi de nouveaux formats d’apprentissage. Pour ne citer que
deux exemples: après un exposé principal, vous aurez la possibilité
de discuter avec l’intervenant, en petit comité. Dans le cadre des
skill labs, vous pourrez, en petits groupes, entraîner votre habileté
ou vous former à la ponction articulaire, à la réanimation ou au trai-
tement d’un vertige positionnel. L’équipe d’intervenants compo-
sée de médecins de famille et de spécialistes, ainsi qu’une grande
possibilité d’interaction, assureront la proximité de la pratique.
Tout un ensemble de thèmes très diversifiés sera proposé sous la
devise «Le premier contact du médecin de famille avec le patient –
du symptôme au diagnostic». Vous aimeriez savoir comment d’au-
tres collègues gèrent les symptômes de fatigue, de syncope, de
douleur ou encore les chutes? Vous appréciez les ateliers sur les

soins palliatifs, le sport de haut niveau ou l’informatique au cabinet
médical. Vous vous intéressez à la gynécologie? Vous pourrez alors
assister à des formations sur les problèmes de vessie chez les fem-
mes, les bouffées de chaleur ou la vérification optimale concernant
les modules du sein. Si vous soignez des enfants au cabinet médi-
cal, vous apprendrez des nouveautés concernant la toux, la fièvre
ou les maux de ventre. Et ceci n’est qu’un petit extrait de l’offre va-
riée.
Je me réjouis aussi des nouveautés en matière de recherche pour
la médecine de famille et des entretiens avec les collègues pendant
les pauses, lors de la Polit-Arena et à l’AG de la SSMG. A bientôt!

Correspondance:
Dr Franziska Zogg
Cabinet de groupe
Poststrasse 22
6300 Zoug
franziska.zogg@sgam.ch

Franziska Zogg

Le Congrès de la SSMG devient
la SwissFamilyDocs Conference

227-228 Burg 171_121_f_ 00 Primary_Lay_15-1-08.qxta 01.07.11 13:36 Seite 228


